

Protokoll
der öffentlichen Sitzung Nr. 14/11-13 des
Jugendbeirates Neustadt
am 05.04.2013
Sitzungsort: Jugendfreizeitheim Buntentor

Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr

Ende der Sitzung: 18:30 Uhr

Anwesend: Marlena Lohse
Saskia von Tungeln
Tassia Piastowski
Elvis Zumberi
Lukas Cavier
Philipp Dirschauer
Yuri de Melo

Nicht anwesend: Leona Haupt
Lisa Brinkkötter
Robin Werner

Referenten / Gäste

Stellv. Beiratssprecher des Beirates Neustadt sowie Mitarbeiter der Jugendfreizeitheime
Interessierte Bürgerinnen und Bürger

Vorsitz: Philipp Dirschauer
Protokoll: Jens Kramer

Top 1 – Genehmigung der Tagesordnung

Beschluss: Der Tagesordnung wird zugestimmt. (einstimmig)

TOP 2 – Genehmigung des Protokolls Nr. 12/11-13 vom 01.02.2013

Die Jugendbeiratssprecherin merkt an, dass sie an der letzten Sitzung nicht teilgenommen hat und bei ihr deshalb Irritationen aufgetreten sind, weil ihr ohne ihr Wissen Aufgabe im Beschluss zum Top übertragen worden ist. Die Protokollführung wird dies im Protokoll 13/11-13 abändern.

Beschluss: Die Verabschiedung des Protokolls Nr. 13/11-13 wird ohne Beschluss auf die Folgesitzung verschoben.

Top 3 – Festlegung des Rederechts

Beschluss: Das Rederecht wird durch die anwesenden Mitglieder des Jugendbeirates erteilt, diese behalten sich damit Einschränkungen vor. (einstimmig)

Top 4 – Gespräch mit der Polizei

Der stellv. Jugendbeiratssprecher bedankt sich bei dem Leiter des Polizeireviers Süd, für dessen Anwesenheit und Begleitung.

Der Leiter des Polizeireviers Süd berichtet dem Jugendbeirat über die aktuelle Situation in der Jugendkriminalität in Bremen, speziell in der Neustadt. Allgemein ist aus Sicht der Polizei festzustellen, dass die Jugendkriminalität rückläufig ist. Vorhanden sind weiterhin die Fälle von Körperverletzung. Diese haben in der Breite abgenommen, aber es gibt in der Spitze einige Intensivstraftäter. Neu hinzugekommen ist vor allem der Bereich der „Neuen Medien“, hier liegt aktuell ein Schwerpunkt der Kriminalität. Ferner ist zu beobachten, dass die Anzeigebereitschaft bei den Menschen zugenommen hat.

In der Neustadt hat die Jugendkriminalität insgesamt abgenommen. Auffällig ist momentan in der Nähe des Delmemarktes das Vorkommen einer Problematik im Rahmen von BtMG-Vergehen. Hier sind auch Jugendlichen mit Drogen in Berührung. Darüber hinaus finden Auffälligkeiten insbesondere unter Alkoholeinfluss statt, zudem nehmen die Auffälligkeiten im Bereich der Hooligan-Szene zu.

In der anschließenden Diskussion teilt ein Mitglied des Jugendbeirates mit, dass sie sehr gute Erfahrungen mit dem System der Kontaktpolizisten gemacht hat. Zur Sprache kommt die in Deutschland einmalige Situation, dass im Schulgebäude des Leibnizplatzes in der Schulstraße Schule und Polizei gemeinsam untergebracht sind. Die Erfahrungen sind dabei positiv.

Top 5 – Antrag des Lidice-Hauses

Das Lidice-Haus hat einen Antrag auf Globalmittel über 5.000,- € an den Beirat Neustadt gestellt. Da es inhaltlich um ein Projekt für Jugendliche geht, hat der Beirat diesen Antrag auch dem Jugendbeirat zukommen lassen, mit der Frage, ob sich der Jugendbeirat eine finanzielle Unterstützung des Projektes vorstellen kann.

Es ist ein gemeinsames Projekt zwischen dem Lidice-Haus und der Schule am Leibnizplatz, deren Lehrer Herr Menken das Projekt genauer vorstellt. Das Projekt im Bereich Jugendbildungsarbeit beinhaltet einen deutsch-israelischen-palästinensischen Jugendaustausch, bei dem die Jugendlichen aus Israel und Palästina nach Bremen kommen werden. In einem Pilotprojekt im Zeitraum 2010/11 fand selbiges bereits im Nahen Osten statt. Bisher wurde das Projekt auch mit Bundesmitteln finanziert, welche aber aufgrund der besonderen aktuellen Lage im Nahen Osten jetzt nicht mehr bewilligt worden sind, weshalb es zu der Anfrage nach Globalmitteln gekommen ist.

Inhaltlich geht es unter dem Oberthema „Friedenspolitik“ um die Begegnung von Jugendlichen aus verschiedenen kulturellen und religiösen Hintergründen und damit um das Verstehen der jeweils anderen Personen.

Um einem größeren Kreis an Jugendlichen aus der Neustadt die Chance zu geben, in Kontakt mit den Gästen aus Israel und Palästina zu kommen, können sich die Antragsteller eine größere gemeinsame Veranstaltung innerhalb des Projektes vorstellen. Die Antragsteller signalisieren die Bereitschaft, dass zur nächsten Sitzung noch einmal die Leiterin des Lidice-Haus als hauptverantwortliche Organisatorin kommen würde zwecks detaillierter Vorstellung des Projektes, dies wird vom Jugendbeirat begrüßt.

<p>Beschluss: Der Jugendbeirat beschließt einstimmig, das Projekt mit 2.500,- € zu unterstützen. Darüber hinaus begrüßt er eine gemeinsame Veranstaltung zwischen</p>
--

Jugendbeirat und den Antragstellern, in dessen Rahmen eine größere Anzahl an Jugendlichen aus der Neustadt im Ausschnitt an dem Seminar teilnehmen kann.

Top 6 – Bündnis 30%

Auf Bitte des Jugendbeirates berichtet die Protokollführung über den aktuellen Stand. Momentan laufen in der Bürgerschaft die Haushaltsverhandlungen. Sobald hier erste Ergebnisse vorliegen, wird das Bündnis weitere konkrete Maßnahmen planen. Das nächste Bündnis-Treffen findet statt am Mittwoch, den 10.04.2013 um 17 Uhr im Jugendfreizeitheim Findorff.

Top 7 – Projektplanung

Beschluss: Die Jugendbeiratssprecherin sowie die Stellvertretung erklären sich bereit, ein Mitglied der Band „Madmonks“ direkt anzusprechen, ob die Band sich einen Auftritt im Sommer innerhalb eines Open Air-Konzertes vorstellen kann.

Top 8 – Festlegung von Terminen

Der Jugendbeirat wünscht sich als Termin für die gemeinsame Sitzung mit dem Beirat Neustadt den vom Beirat vorgeschlagenen Termin am 16.05.2013 um 19 Uhr.

Die nächste Sitzung des Jugendbeirates findet statt am 03.05.2013 um 17 Uhr im Jugendfreizeitheim Buntentor.

Top 9 – Wünsche anwesender Kinder und Jugendlicher

Es liegen keine Wünsche vor.

Top 10 – Finanzüberblick

Die Mittel des Jugendbeirates über 10.000,- € für das Jahr 2013 sind vom Beirat entsprechend der genehmigten Satzung bewilligt worden und stehen zur Verfügung.

Top 11 – Verschiedenes

Die Jugendbeiratssprecherin teilt mit, dass es jetzt im Ortsamt ein Postfach für den Jugendbeirat gibt. Die Mitglieder des Jugendbeirates begrüßen das und werden regelmäßig das Postfach leeren.

Der Inhalt wird zur Kenntnis genommen.

- Yuri de Melo -
Jugendbeiratssprecher

- Philipp Dirschauer -
Protokollführung + Vorsitz

- Saskia von Tungeln -
Jugendbeiratssprecherin

Protokoll Nr. 14/11-13 der öffentlichen Sitzung des Jugendbeirates Neustadt vom 05.04.2013